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Ortsbeirat Ruchheim 04.09.2023 öffentlich 

 

Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 
Problemlösungen und Maßnahmen zu Auswirkungen des GAG-Wohnungsbaus 
und Bezug der „Bauruine„ in Ruchheim Nord-Ost 

Vorlage Nr.: 20236818 

 

Stellungnahme Bereich Straßenverkehr 

Zur Anfrage der Grünen-Ortsbeiratsfraktion geben wir soweit zuständig folgende Stellung-
nahme ab: 

Zur Frage 3 

Welches Konzept zur Lösung der Parksituation und der Verkehrsproblematik durch Be-
zug der GAG-Immobilie und der „Bauruine“ in Nord-Ost hat die Verwaltung? 

 

Bekanntlich ist die Parksituation an dieser Örtlichkeit im Ortsteil Ruchheim sehr ange-
spannt. 

Die GAG weist nach unseren Recherchen auf ihrem Grundstück 146 Stellplätze für ihre 
Mieter aus. Das bedeutet, dass das Verhältnis der Wohnungen zu den Stellplätzen 1:1 
ist. Es ist heute noch nicht abzusehen, wie viele Fahrzeuge tatsächlich durch die Mieter 
dort angemeldet/mitgebracht werden. Die Parksituation ist zur gegebenen Zeit erneut zu 
prüfen. Selbst wenn die Parkverhältnisse sich wesentlich verschlimmern, kann die Stra-
ßenverkehrsbehörde keine neuen Parkflächen schaffen. Allenfalls kann der Überwa-
chungsdruck erhöht werden. 

Deshalb sollten die Fakten abgewartet werden und ggfs. durch die zuständigen Behörden 
Lösungen erarbeiten lassen.  

 

Zu Frage 4: 

Wie will die Stadtverwaltung die Sicherheit auf den überlasteten Durchgangsstraßen 
(Maxdorfer, Oggersheimer, Fußgönheimer Straße) für FußgängerInnen und RadfahrerIn-
nen, insbesondere für Kinder, ältere und schwer behinderte Menschen aktuell und nach 
der zu erwartenden Zunahme an Kfz-Quell-/ Zielverkehr gewährleisten?  

 

Die aktuellen Sicherheitsaspekte wurden bereits mehrfach geprüft und aus Sicht der 
Fachbehörde ausreichend erläutert. 



Was die Zukunft betrifft, verweisen wir auf die Ausführungen zu Frage 3.  

Bereits jetzt kann die Straßenverkehrsbehörde zusichern, dass jegliche Maßnahmen für 
die Verkehrssicherheit aller Verkehrsteilnehmer im Bedarfsfall ergriffen werden. 

Ergänzender Hinweis: 
Was die Bauruine betrifft kann keine abschließende Beurteilung erfolgen, weil die Fertigstel-
lung uns nicht bekannt ist und bekanntlich dort eine Tiefgarage vorgesehen ist. 
 
 
2-15: gez. Heller-Andor 

2-15F.He2023  

Stellungnahme Bereich Stadtplanung 

Wir können lediglich die Fragen 3 und 4 beantworten. 
 
zu 3: 
Zur Verkehrsbelastung im Hinblick auf den Bezug der „Bauruine“ haben wir bereits für die 
Sitzungen am 23.01.2023 und 27.03.2023 eine Stellungnahme abgegeben.  
 
Es bleibt abzuwarten, ob und zu welchen Problemen es in diesem Zusammenhang über-
haupt kommt. 
 
Hinsichtlich des ruhenden Verkehrs wurde bereits vor längerer Zeit geprüft, ob hier zusätzli-
che Parkplätze im öffentlichen Verkehrsraum ausgewiesen werden können. Dies war grund-
sätzlich nur an wenigen Stellen möglich. 
 
 
zu 4: 
Wir hatten im Zeitraum Juni 2010 bis März 2019 bereits mehrfach die Verkehrsmengen an 
den Ortseingängen in der Maxdorfer Straße und Mutterstadter Straße mit unseren Seitenra-
darzählgeräten erfasst. Die Zahlen sind dem Ortsbeirat bekannt. Nicht zuletzt aufgrund der 
Corona-Pandemie liegen uns keine aktuellen Zahlen für die genannten Stellen vor. Wir wer-
den versuchen, im Herbst dieses Jahres eine erneute Zählung durchzuführen. Die Messun-
gen im genannten Zeitraum haben jedoch gezeigt, dass sich die Verkehrsmengen nur unwe-
sentlich geändert haben, teilweise wurden sogar Rückgänge verzeichnet. 
 
Seitens der Polizei wurden uns - nach Rückfrage - keine Probleme für die Durchfahrtsstra-
ßen genannt. Hinsichtlich der Verkehrssicherheit bleibt auch hier abzuwarten, ob es durch 
den Bezug der „Bauruine“ zu einer Verschlechterung der Verkehrssicherheit in den Straßen 
von Ruchheim kommt. Sollten sich dann kritische Stellen herauskristallisieren, müssen diese 
gesondert beurteilt werden. 
 
 Für Fragen steht Ihnen der zuständige Bereichsleiter Joachim Magin (E-Mail: 4-
12@ludwigshafen.de) gerne zur Verfügung 
 
 
4-123:  
gez. Rüdiger Schmidt 
 

 



Stellungnahme Bereich Kindertagesstätten 
 
Nach wie vor arbeitet der Bereich Kindertagesstätten an einer Standortentwicklung für einen 
Neubau sowie an der Fachkräftegewinnung und verweist in diesem Zusammenhang auf die 
Stellungnahmen des Bereichs Kindertagesstätten zur Anfrage der GRÜNEN Ortsbeiratsfrak-
tion vom 27.03.2023 und zur Anfrage der SPD Ortsbeiratsfraktion vom 19.06.23, in welchen 
die Themen bereits erläutert wurden. 
 
Der Bereich Kindertagesstätten geht davon aus, dass die Einrichtung einer Kindertagesstätte 
in der GAG-Anlage Erfurter Ring aufgrund der Vorgaben des Landesjugendamtes zu den 
Raumbedarfen nicht realisierbar ist. Der Ausbau von Hortplätzen ist in Ruchheim im Be-
darfsplan derzeit nicht vorgesehen.  
 
3-15503F.Sa3923            

gez. Sattler 
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